EXCELSIOR

CONTRADICE OBJETIVO DE ENMIENDA

Mujeres, sólo 30% de aspirantes al PJ

Llaman a especialistas en derecho a inscribirse

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

El presidente del Senado, Gerardo Fernández, informó que sólo 30% de los tres mil 145 interesados en convertirse en jueces por voto popular son mujeres, por lo que llamó a que las especialistas en derecho se inscriban.

La consejera jurídica de la Presidencia, Ernestina Godoy, se sumó al llamado a que las mujeres sean juzgadoras y planteó que sí es posible hacer elecciones más baratas. El lunes, el presidente del Senado reportó que había dos mil 740 inscritos y ayer informó que suman tres mil 145; es decir, que en un día sólo se inscribieron 405 personas, lo que implica un ritmo de 17 inscripciones por minuto.

Durante su participación en el foro Igualdad Sustantiva: propuestas legislativas para construir las leyes secundarias relativas a la reforma constitucional, Fernández recordó que el registro concluye el domingo 24 de noviembre.

En el reporte del Comité de Evaluación del Poder Judicial hay sólo 35 mujeres inscritas; de ellas, 12 quieren ser magistradas, 22 juezas y sólo una ministra; frente a 100 hombres inscritos, lo que implica que sólo 25.9% de los aspirantes registrados son mujeres.

El bajo registro de mujeres es contradictorio al objetivo de la reforma al PJ, que busca que las mujeres sean mayoría en las posiciones de mando del mismo, pues la convocatoria establece que serán cinco ministras y cuatro ministros de la SCJN; tres magistradas y dos magistrados de Disciplina; 10 magistradas y cinco magistrados de Salas Regionales del Tribunal Electoral.

Pero además, de las 850 posiciones de magistrados de circuito y jueces de distrito, el objetivo es que 425 sean mujeres y 425 hombres.

Fernández responsabilizó a la presidenta de la SCJN, Norma Lucía Piña, del bajo nivel de registro, a pesar que la ministra no ha hecho ninguna expresión pública en contra del registro.



Foto: Héctor López Fernández recordó que el 24 de noviembre cierra el registro.

